
 

Conselho Municipal de Saúde de Uberaba 
 

Livro de Atas das Reuniões de 2014 

Folha 
nº 
  

 

 
Ata da  Vigésima Terceira Reunião Ordinária da Gestão 2012-2016 do Conselho Municipal de Saúde de Uberaba 

 

191 

Ata da Vigésima Terceira Reunião Ordinária do Conselho 
Municipal de Saúde de Uberaba 
 
Aos dois dias do mês de abril de dois mil e quatorze, às dezoito 
horas e trinta minutos, realizou-se na sede da Secretaria 
Municipal de Saúde, situada à Avenida Guilherme Ferreira 
número 1539, a Vigésima Terceira Reunião Ordinária do 
Conselho Municipal de Saúde de Uberaba - Gestão dois mil e 
doze – dois mil e dezesseis, com a seguinte pauta: (1) 
Verificação de quorum; (2) Leitura da pauta para 
apreciação; (3) Apresentação de outros assuntos para 
apreciação; (4) Leitura, para aprovação, da ata da Vigésima 
Segunda Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde; 
(5) Leitura e apreciação de requerimentos; (6) Informes da 
Mesa Diretora; (7) Apresentação de questionamentos 
referentes ao demonstrativo financeiro do mês de janeiro de 
2014; (8) Informes dos conselheiros; (9) Apresentação, para 
aprovação, da Revisão do Plano Plurianual de Ação 
Governamental da Secretaria Municipal de Saúde para o 
exercício financeiro de 2015; (10) Apresentação, para 
aprovação, da Prestação de contas do SAMU – Serviçio de 
Atendimento Móvel de Urgência referente ao ano de 2013;  
(11) Apresentação da Proposta da Nova Portaria da 
Assistência Farmacêutica;   Conselheiros Presentes:   Fahim 
Miguel Sawan, Valéria Calil Abrão Salomão, Luiz Antônio Pertili 
Rodrigues Resende, Benedito Liberaltino,  Antônio Reginaldo 
Correa da Fonseca, Manoel Tavares Neto, Genilda de 
Almeida Brito, Elizeu Carmo de Araújo,  Marieta de Magalhães 
Barbalho,  Maurício Ferreira, Joaquina de Fátima Mendonça,   
Beatriz Alves Ferreira, Silvânio Bibiano do Vale, Denise Malvina 
Dias Monteiro, Maristela Marques Amui, Alan Damas de Freitas, 
Aurélio Luiz da Costa Junior e Weufale Eustáquio Diniz.  
Representante(s) da Secretaria Municipal de Saúde: Mônica 
Arantes Ribeiro Campos e Ana Lúcia Vasconcelos de Paula 
Moreira.  Convidados:  Cristiane P. Fernandes,  Simone Alves 
da Mata,  Leonice Rodrigues de Sousa Evaldo José da Silva 
Filho e Ana Vera Abdanur Carvalho Silveira.      (1) Verificação 
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de quorum; A reunião teve início às dezenove horas quando 
foi confirmado o quorum. Foram apresentadas justificativas 
das ausências dos conselheiros Lázaro, Rita e Maria Rosa.   (2) 
Leitura da Pauta para apreciação; A conselheira Genilda 
solicitou que fosse retirada da pauta o item (9) Apresentação 
para Aprovação da Revisão do Plano Plurianual de Ação 
Governamental da Secretaria de Saúde para o ano de 2015 
para ter oportunidade de avaliar melhor. A conselheira 
Marieta concordou com a Genilda. O conselheiro Aurélio 
disse que houve reunião de trabalho e, na sua opinião, o 
Plenário do Conselho deve considerar o trabalho das 
Comissões. Os conselheiros Benedito e Elizeu disseram que 
também participaram da reunião e que eles tiveram 
oportunidade de questionar e fazer sugestões que foram 
prontamente atendidas pelas técnicas. A conselheira 
Joaquina disse que o trabalho da Comissão deve ser  
acatado pelo plenário. Em seguida, após votação, o Plenário 
do Conselho decidiu que o item  (9) deveria ser mantido na 
pauta.      (3) Apresentação de outros assuntos para 
apreciação; Não houve apresentação.  (4) Leitura, para 
aprovação, da ata da Vigésima Segunda Reunião  Ordinária 
do Conselho Municipal de Saúde; A ata foi aprovada por 
todos os presentes. (5) Leitura e apreciação de requerimentos; 
Não houve apresentação de requerimentos. (6) Informes da 
Mesa Diretora:   O Conselho Municipal de Saúde recebeu os 
seguintes documentos: a) Relatório de Gestão do ano de 
2013; b) Informe sobre os Serviços Especializados de 
Reabilitação em Deficiência Intelectual – APAE e Fundação 
Caminhar. O Diretor de Regulação da Secretaria de Saúde 
Eurípedes Leitão disse que o Ministério da Saúde alterou a 
forma de contratualização e, para que as referidas instituições 
possam continuar suas atividades, a Secretaria de Saúde vai 
completar o recurso e mostrar ao Ministério que não é viável a 
nova forma de contratualização. O Plenário do conselho 
concordou. c) Cópia da Recomendação Administrativa nº 
01/2014 do Ministério Público Estadual direcionada à 
Secretaria de Saúde solicitando reforço nos atendimentos das 
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Unidades de Pronto Atendimento devido à greve dos 
servidores da UFTM. d) Deliberação CIB/SUS/MG nº 1763 de 19 
de março de 2014 sobre o Projeto de Fortalecimento da 
Vigilância em Saúde.  (7) Apresentação de questionamentos 
referentes ao demonstrativo financeiro do mês de janeiro de 
2014; Não houve questionamentos. 8) Informes dos 
conselheiros: a) O conselheiro Elizeu solicitou licença de suas 
atividades como conselheiro por 2 meses devido a uma 
viagem. O Plenário do Conselho concordou. b) A conselheira 
Marieta disse que participou da oficina realizada para 
preparação para a Conferência de Saúde do Trabalhador e 
Trabalhadora e fez a leitura de todas aprovadas para 
conhecimento dos conselheiros. c) A conselheira Denise 
justificou suas faltas às reuniões do Conselho devido ao 
intenso trabalho para inauguração do Hospital Universitário 
Mário Palmério. d) A conselheira Genilda solicitou informações 
relativas à vacinação do HPV. O Secretário de Saúde Fahim 
Sawan solicitou ao Diretor de Vigilância Epidemiológica 
Robert Boaventura para enviar Relatório aos conselheiros. 
Fahim acrescentou que a vacinação está acontecendo nas 
Unidades de Saúde e Escolas; que no início houve resistência,  
mas no momento o ritmo é dentro do esperado para 
cumprimento da meta. Logo após, Genilda solicitou que fosse 
lida uma demanda da Ouvidoria sobre uma paciente que 
entrou em surto e é moradora da Residência Terapêutica do 
bairro  Elza Amui. Genilda salientou que a falta de estrutura do 
local e poucos servidores podem ter favorecido o surto. Fahim 
disse que vai enviar informações sobre as providências 
tomadas ao Conselho.  O conselheiro Benedito solicitou mais 
segurança para lidar com pacientes em crise na Residência 
Terapêutica do bairro Elza Amui. Genilda disse que a área de 
Saúde Mental está com muitas falhas na Secretaria de Saúde. 
O Secretário Fahim disse que o que pode estar faltando é 
informação,  porque os Projetos da Saúde Mental são muito 
sérios e vai trazer informações na próxima reunião. e) O 
conselheiro Antonio Reginaldo questionou ao Secretário de 
Saúde Fahim Sawan sobre o escândalo dos plantões 
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noticiados pela imprensa local. Fahim Sawan disse que 
recebeu denúncia no dia 20  de novembro de 2013 de que 
pessoas que estavam escaladas para fazer plantões, 
recebiam e não trabalhavam. Fahim disse que, de imediato, 
comunicou ao Prefeito que rapidamente convocou uma 
reunião com: Fahim, Controlador do Município, Procurador do 
Município e denunciantes e houve sigilo na sindicância para 
ouvir as pessoas e realmente as irregularidades foram 
constatadas e a investigação continua. Fahim acrescentou 
que a Secretaria de Saúde se colocou à disposição para 
todas as averiguações, esclarecimentos foram prestados a 
Controladoria e à Procuradoria e o Prefeito encaminhou 
denúncia ao Ministério Público e à Polícia Federal. O 
Secretário ainda informou que fez a denúncia no mesmo dia 
que recebeu as informações; que os setores competentes 
estão fazendo as investigações para que os culpados sejam 
punidos e solicitou cuidado com as pessoas honestas que 
trabalham nas Unidades de Pronto Atendimento.  9) 
Apresentação, para aprovação, da Revisão do Plano 
Plurianual de Ação Governamental da Secretaria Municipal 
de Saúde para o exercício financeiro de 2015. A Diretora do 
Departamento Financeiro da Secretaria de Saúde Cristiane 
Fernandes disse que a Revisão do Plano Plurianual de Ação 
Governamental  é realizada anualmente para atualização 
das estimativas financeiras, bem como os objetivos referentes 
aos Programas e Ações da Secretaria Municipal de Saúde. 
Informou que o Plano Plurianual de Ação Governamental já 
foi aprovado anteriormente e é referente ao quadriênio 2014-
2017. O conselheiro Aurélio disse que participou da reunião de 
trabalho e entendeu que essa revisão é uma tentativa de 
adequar o Orçamento da Saúde que é feito em várias 
etapas. O conselheiro Aurélio acrescentou que a 
participação do Controle Social foi de adequar o melhor 
possível, o desejável com a realidade atual e que analisaram 
os orçamentos dos dois anos anteriores. Os conselheiros Elizeu 
e Benedito confirmaram o que foi dito pelo conselheiro 
Aurélio. O conselheiro Maurício elogiou a explicação do 
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conselheiro Aurélio e que entendeu que no momento de 
planejar as ações é preciso sonhar sem deixar de priorizar as 
mais importantes. O Secretário Fahim disse que é mais 
importante sonhar o que fazer desde que seja o mais próximo 
possível da necessidade da população. Após os 
questionamentos respondidos, o Plano Plurianual de Ação 
Governamental da Secretaria Municipal de Saúde para o 
exercício financeiro de 2015 foi aprovado pelo Plenário do 
Conselho. (10) Apresentação, para aprovação, da Prestação 
de Contas do SAMU- Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência referente ao ano de 2013. A Diretora do 
Departamento Financeiro da Secretaria de Saúde  Cristiane 
Fernandes disse que, juntamente com a servidora do SAMU 
Roberta Provenzano e o Coordenador do SAMU Evaldo José 
da Silva, realizaram várias reuniões de trabalho com os 
conselheiros, nas quais foram apresentados todos os 
documentos solicitados pelos mesmos e que,  todas as 
propostas de  alterações e sugestões  foram atendidas. A 
conselheira Genilda disse que participou das reuniões de 
trabalho e os conselheiros requisitaram a série histórica das 
ambulâncias e as descrições dos materiais. O conselheiro 
Antônio Reginaldo disse que verificaram que apesar falta de 
recursos, há  rendimentos  nas contas. Cristiane explicou que 
sempre existe um recurso em conta porque há burocracia no 
Sistema de compras. O Secretário Fahim disse que os 
esclarecimentos são importantes porque a Secretaria de 
Saúde tem recursos específicos em conta para cada ação e  
que a Comissão Própria de Licitação da Saúde que está em 
formação, vai contribuir com a agilidade no processo de 
compras.   Fahim citou que existe um recurso que é destinado 
ao Conselho Municipal de Saúde e tem a intenção de usá-lo 
para reformar a sala de reuniões, para proporcionar mais 
conforto para os conselheiros. O Plenário do Conselho 
concordou. A conselheira Genilda questionou como será a 
administração da Regionalização do SAMU. Fahim informou 
que serão duas  administrações distintas, ou dois consórcios, 
um municipal e outro regional. Após os posicionamentos, a 
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Prestação de Contas do SAMU- Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência referente ao ano de 2013 foi aprovada 
pelo Plenário do Conselho. Em seguida, o coordenador do 
SAMU Evaldo José da Silva Filho fez a leitura do ofício/ 
SMS/SAMU/ 002/2014 pelo qual solicitou novamente, a 
oportunidade de apresentar a Prestação de Contas do SAMU 
referente ao ano de 2012. O Conselho concordou e decidiu 
realizar reunião de trabalho. A conselheira Marieta disse que 
gostaria de manifestar sua insatisfação em relação ao repasse 
dos recursos do Estado para com o município. Disse que, 
analisou as contas do SAMU e verificou que os repasses da 
Secretaria do Estado de Minas Gerais não são feitos nas datas 
programadas e  isso acaba comprometendo os serviços do 
SAMU. (11) Apresentação da Proposta da Nova Portaria da 
Assistência Farmacêutica. A responsável técnica pela 
Assistência Farmacêutica da Secretaria Municipal de Saúde 
Ana Vera Abdanur disse que a Proposta de Alteração  das 
Portarias nº 001/2004 e 003/2008 foi feita considerando as 
novas Leis Federais, Portarias do Ministério da Saúde, 
Resoluções da Anvisa, Resoluções do Conselho Federal de 
Farmácia e Manual Técnico Farmacêutico na Atenção Básica 
com o objeto de facilitar o acesso do usuário à medicação. 
Ana Vera apresentou um breve resumo e respondeu a todos 
os questionamentos dos conselheiros. A conselheira Marieta 
que também é farmacêutica elogiou a proposta da nova 
portaria e solicitou para que antes de publicar, fossem ouvidos  
os colegas farmacêuticos que atuam nas farmácias básicas, 
porque esses poderiam enriquecer a Portaria com a vivência  
e legislações pertinentes. O Secretário Fahim disse que 
considera um avanço trazer os usuários de volta ao Programa 
Hiperdia e dar resolutividade à Atenção Básica com as 
Unidades Básicas funcionando até mais tarde e também a 
Farmácia Itinerante na Zona Rural. Encerramento: Após todos 
os assuntos discutidos, às vinte e uma horas, a Vigésima 
Terceira Reunião Ordinária da Gestão Dois Mil e Doze – Dois 
Mil e Dezesseis do Conselho Municipal de Saúde de Uberaba, 
foi encerrada e eu, Mônica Arantes Ribeiro Campos, lavrei a 
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presente ata, que depois de lida e aprovada, será assinada 
por todos os presentes. Uberaba, sete de maio de dois mil e 
quatorze. 
 
Fahim Miguel Sawan.......................................................................... 
Valéria Calil Abrão Salomão............................................................ 
Benedito Liberaltino........................................................................... 
Antônio Reginaldo Correa da Fonseca.......................................... 
Genilda de Almeida Brito.................................................................. 
Rita de Cássia Rodrigues Sene......................................................... 
Elizeu Carmo de Araújo..................................................................... 
Manoel Tavares Neto......................................................................... 
Marieta de Magalhães Barbalho..................................................... 
Ulisses Antonio Cota........................................................................... 
Maurício Ferreira................................................................................. 
Luiz Antônio Pertili Resende............................................................... 
Joaquina de Fátima Mendonça...................................................... 
José Carlos de Almeida.................................................................... 
Marcos Abel Domingues................................................................... 
Beatriz Alves Ferreira.......................................................................... 
Fernando Henrique Ignácio dos Santos.......................................... 
Silvânio Bibiano do Vale.................................................................... 
Maria Rosa Florentino........................................................................ 


